

El Eco de Cartagena

Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Según declaraciones de Primo de Rivera a un redactor de «Le Journal» de París el nuevo parlamento español será de competencias profesionales. 300 diputados elegidos por tres años en todos los Sindicatos y todas las profesiones. También habrá algunas mujeres de los cuerpos de enseñanza, maestras de escuela todo esencialmente democrático.

No será un simple Consejo consultivo, sino un verdadero Poder legislativo, cuya aprobación será necesaria para que las leyes entren en vigor.

Tres días de sesión por semana: los martes, miércoles y jueves. En la sala de sesiones, libertad de palabra. La censura no intervendrá sino para eliminar del «Diario de las Sesiones» las frases juzgadas peligrosas para expandirse fuera o por el extranjero. Pero los diputados disfrutarán de una libertad absoluta.

Estos tendrán facilidades de transporte y gastos de sesión, a condición de estar presentes, pues el voto por delegación no será admitido.

Este tipo de Parlamento no existe en ninguna parte. Se acusa sin razón a España de ser arcaica o retrograda. Se la va a ver entrar en una vía resueltamente moderna.

Han surgido diferencias entre Italia y Francia. La contestación que los diarios franceses han dado a las acusaciones que Italia ha dirigido contra Francia suponiendo que esta última nación tiene alguna responsabilidad en el atentado contra Mussolini, es considerada por el «Giornale d'Italia» como una prueba de que Francia persevera en su peligroso equivoco.

Añade el referido periódico que Italia no protesta precisamente contra la hospitalidad genérica que en tierras francesas se concede a los extranjeros sino que se limita a denunciar la especie de tolerancia que de las autoridades francesas ponen en prácticas con respecto a las asociaciones franco-italianas de carácter antifascista y aun antitalianas, en las que se crea una atmósfera que es necesaria para la realización de crímenes políticos contra la primera figura del Gobierno de Italia.

Insiste el periódico antes nombrado en preguntar qué pensaría y qué haría el Gobierno francés si el Gobierno de Italia permitiera en su territorio la existencia de una asociación de emigrados alemanes de Alsacia y Lorena que publicase libremente un periódico en el que se denunciasen las violaciones intolerables realizadas por el Gobierno de París con respecto a los derechos de su nacionalidad en territorio alemán.

La traida de aguas

Don Luis Malo de Molina y Pico, presidente del Sindicato Agrícola de los campos de Cartagena, ha presentado en el gobierno civil la necesaria documentación solicitando el aprovechamiento de un salto de agua en la presa del pantano Tavilla, con setenta metros de altura, con destino a la producción de energía eléctrica, para la elevación de agua de riego y abastecimiento de las provincias de Almería, Murcia y Alicante.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Cabo de Palos a su casa del barrio de Peral D. Adolfo Quetcuti con su distinguida familia.

—De Madrid ha regresado la familia del administrador-gerente del «Gran Hotel» don Ramón García.

—De regreso de su viaje al Extranjero, ha llegado de Córdoba el teniente coronel de Infantería de Marina D. Rafael Barriouveau.

—De Cabo de Palos donde veraneaban han regresado las familias de don José Morales y don Inocencio Moreno.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña María Luisa González Alto Laguirre, esposa del capitán de corbeta don Antonio Alonso.

LETRAS DE LUTO

En la consagrada iglesia de la Caridad se han dicho hoy misas en sufragio del alma del que en vida fué redactor-jefe de este diario don Joaquín Mateo Martín.

Al acto ha concurrido un gran número de familias amigas de la del finado.

Descanse en paz el alma del llorado compañero y su familia reciba la expresión de nuestro más sentido pésame.

SUSCRIPCION

Para obsequiar al M. Ilte. Dr. don Francisco Cavero con el primer traje coral

Suma anterior ptas. 630

D. José Agius, Capellán de San Miguel, 10.

D. Joaquín Martínez Manrubia, 5.
Joaquín Mañá, Capellán de la Armada, 10.

Total. 655.

Continuará abierta la suscripción hasta el día 30 del actual en la Parroquia de Sta. María de Gracia.

Teatro Circo

Anoche inauguró la temporada el coliseo de la calle de Sagasta con la presentación de una notable compañía de circo, procedente del Price de Madrid.

Los numerosos artistas que la integran fueron muy aplaudidos en los diversos trabajos que realizaron, sobre todo el Trio Olivas con el eminente excéntrico Charlot Canuto en los trapecios volantes, los equilibristas acróbatas Trio Mary Frank, los Alvarez, acróbatas, y Miss Ventur con su colección de animales amaestrados entre los que vimos un gato.

Mereció las fuertes ovaciones que se le tributaron el celebrado manipulador Espinosa que ejecutó con suma limpieza y maestría muy bonitos juegos de prestidigitación.

Esta noche y mañana por tarde y noche se celebrarán nuevas funciones que han de estar muy concurridas, pues en conjunto el espectáculo es agradable y merece verse.

Banco Hispano-Americano

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3 % anual

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16. Onda 335 metros.—Un kilovatio en general.—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana domingo: El Barberillo Lavapiés, fantasía de Barbieri.—Oh mi gentil tesoro, fox-trot de Govi.—Reina Victoria, schotis de T. García.—El Perro Chico, fantasía de Serrano y Valverde.—Viejito mío, tango de Luis Vater.—Golondrina que no vuelve, barcarola de J. Viladomat.—El despejo, pasodoble de Pacheco.

Programa para el lunes día 20:

Bohemios, fantasía de Vives.—El Diablo Verde, fox-trot de A. Seguro.—Las Mujeres de la Cuesta, schotis de Guerrero.—Plus Ultra, tango de Jofre y Marcel.—La Gran Via, fantasía de Chueca y Valverde.—El Pañuelo Chileno, cueca de V. Quirós.—Saltas e Beillar, jota gallega de Abad Alday.

Buques de guerra

Llegada de destroyers

Esta mañana a las siete han fondeado sin novedad en este puerto, después de haber realizado su viaje de instrucción por diferentes puertos de España y del extranjero, los destroyers «Velasco», «Alsedo» y «Lazaga». Dichos buques sufrirán reparaciones en este Arsenal y permanecerán en este puerto una temporada.

DE FUTBOL

Esta tarde habrá tenido lugar en Valencia el primero de los partidos concertados entre el Levante y el Real Murcia.

El partido prometía ser reñidísimo, toda vez que el Levante F. C. procurará mantener en firme la fama de grande que ha conquistado en los partidos jugados últimamente y más aun con las ventajas de jugar en su propio terreno y alentado por su público, y el «Real Murcia» con sus nuevos elementos creemos dejará bien colocados los colores de su Club para bien de la región murciana.

Como tenemos dicho, mañana tarde tendrá lugar en el Stadium cartagenero el encuentro entre el Cartagena F. C. y el novel equipo Peral F. C., que será reforzado por valiosos elementos.

El encuentro ha de resultar agradable ya que el Peral además de ser un buen equipo procurará poner a raya al once que opongá el Cartagena.

En la Casa de Misericordia

Mañana celebrarán los jóvenes de la Asociación de la Medalla Milagrosa el octavo aniversario de su fundación conforme al programa de fiestas que ya hemos anunciado y que dado el entusiasmo en ellos siempre creciente han de resultar muy solemnes.

Información de Guerra

Habiéndose incorporado al regimiento «Cartagena» de la comisión que desempeñaba el alférez médico de complemento don Julián Cánovas Saura se hace cargo de su cometido, cesando el médico civil don José Boticario que lo desempeñaba.

DR. VADILLO DENTISTA

Médico

Ex-ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid

Gabinete moderno, instalado con arreglo a los últimos adelantos
Consultas de 10 a 1 y de 3 a 6. Domingos y festivos: de 10 a 1.

ECONOMICA: de 6 a 8
CARMEN 51 a 55--Principal
CARTAGENA

Satisfecha la justicia, llega la hora de la misericordia

Tenemos bien definida nuestra actitud. Decididos defensores del prestigio y de los fueros de la autoridad y del Poder público, y más que nunca cuando lo de una manera franca, enérgica y decidida se ejerce para el máximo beneficio y prosperidad de la Patria, hemos aplaudido con todo entusiasmo la viril actuación del Gobierno frente a la indisciplina de un sector del Ejército. La conducta del general Primo de Rivera sofocando con mano dura la rebelión artillera de los pasados días ha tenido la más alta significación. Si en tales momentos y en tales y tan concretas circunstancias se hubiera sentido débil el Poder público y hubiera intentado resolver el conflicto con complacencia y claudicaciones, la lección hubiera sido de las más nefastas.

Todos los odios revolucionarios que permanecen acallados, pero latentes se hubiera creído ya en potencia y en derecho para hablarle al Gobierno de tñ y para intentar toda clase de rebeldías; y en este caso, o hubiera tenido que seguir con ellos la misma conducta que con los artilleros, o se hubiera sentido el bochornoso principio de una diferencia de clases, que supondría la consagración del más intolerable régimen de castas. El Poder hubiera dejado de serlo desde el momento que se comprobase que estaba mediatizado por la fuerza del compañismo o por la fuerza de los cañones.

Este hecho lo ven hoy con claridad meridiana todos los ciudadanos que serenamente reflexionan sobre las trascendentales consecuencias que otra conducta hubiera acarreado a España, y tenemos la seguridad de que con la misma claridad han de verlo los propios interesados cuando el tiempo pase, los ánimos se serenén, el amor propio ceda y sea ya posible a sus hoy aturridas mentes dar un momento a la meditación sobre la importancia de los actos por ellos realizados o intentados.

Pero todo pasó ya. La lección está dada. Los Consejos de guerra van actuando, y con sus resoluciones queda ya la justicia satisfecha. Sabe el pueblo y saben todas las clases que en el pueblo forman y que del pueblo salen que para el Gobierno que rige hoy los destinos de España, ni hay castas ni ha llegado ni llegará la hora de las cobardías.

Sin embargo no es posible olvidar las circunstancias que rodean el hecho que lamentamos.

Si miramos a los actos, destaca en ellos una atenuante, que dado el culto—muchas veces exagerado—que al honor y el espíritu de cuerpo se advierte en las armas del Ejército, puede llegar a los líderes de la eximen-

te legal. Es la equivocación de creer que las disposiciones gubernamentales iban contra ese honor y contra ese espíritu. Ese mismo error, obrando en los corazones y en las mentes, hasta llegar a una obcecación tan grande, que ha sido capaz de anular la conciencia de la propia responsabilidad.

Si miramos a las personas, no vemos sino un cuadro de prestigiosísimos jefes y oficiales, con historia meritísima desbordante de méritos y de glorias, que han llenado de doradas páginas la historia de la Patria, que han cubierto de laureles los campos de batalla en el ingrato suelo marroquí, y que de una manera directa y decisiva han contribuido precisamente a que sea este régimen el que gobierne a España.

Si miramos a las circunstancias inmediatas de su acto, salvo un lamentable incidente ocurrido en Pamplona no podemos sino enaltecer la incruencia de su ejecución, que si tuvo rebeldías en su iniciación, tanto tuvo de prudencias en su desenvolvimiento, ya que fueron contadas las resistencias que el Gobierno encontró para la ejecución de su mandato.

El Poder público se ha hecho cargo de la situación y ya ha comenzado a atenuar los castigos. Con todo entusiasmo aplaudimos esta actitud y con todo fervor solicitamos que esa generosidad llegue al límite de lo posible.

En 1925 visitaron Francia 450.000 españoles

Se calcula que dejaron dos mil millones de francos

Según la estadística publicada por la Oficina nacional del Turismo, y que son de una exactitud indiscutible, durante el año 1925 han entrado y resido en territorio francés: 220.000 yanquis, que, de acuerdo con las evaluaciones más moderadas, han dejado en Francia unos 5.000 millones de francos; 450.000 ingleses, que han aportado alrededor de 4.000 millones de francos, y 450.000 españoles, que han gastado cerca de 2.000 millones.

Añadiendo los viajeros procedentes de la América latina, de Suiza, Bélgica, Holanda, etc., el cálculo de 15.000 millones aportados a Francia está por bajo de la realidad.

En vista de dichas cifras, no es exagerado suponer que ha quedado a Francia una garantía neta de dos a tres millones de francos, y que el Estado francés ha ingresado en sus cajas en el pasado año un beneficio que debe pasar de mil millones de francos.

En lo que va transcurrido de año el número de visitantes sobrepasa al del año anterior, y, por lo tanto, las utilidades serán aún mayores.